

Los Líderes Vaquetones Están de Plácemes

Luis N. Morones, Celestino Gasca, Samuel O. Yúdice (el ignorante), Eduardo Moneda, José F. Gutiérrez, Ezequiel Salcedo, Fernando Rodarte, Salvador Álvarez y José López Cortés, son los que forman la pléyade de traidores cuyos nombres resaltan en nuestras conciencias con los tintos del horror que inyecta la desgracia, a la que a grandes pasos ellos se aproximan.

Y lo que es peor, sus fieles perros, los no menos traidores José Velásquez, Rafael Tovar, Margarito Miranda, Alfonso Rodríguez, Leopardo Castro, Genaro Castro, Dionisio Alcántara e Hilarión Muñiz, quienes han hecho un pacto dique para destruirnos, y es para elevarse a todos los puestos públicos, lo que de seguro, no conseguirán, y cuando convencidos estén de su fracaso, no les quedará otro recurso que echarse una soga al cuello y ahorcarse como el traidor Judas Iscariote, que vendiera a su maestro.

Para explicar a los compañeros con todo acopio de detalles, los sueños dorados de amos y perros, diremos que van ya de caza y sueñan los primeros en cazar una buena presa: los ministros, cuando triunfe su ídolo, el de Turquía; y los segundos, con ir a recoger los huesos y los mendrugos que quedan debajo de la mesa, a excepción del hotentote y ridículo José Velásquez, pues éste tiene las infulas suficientes para igualarse a los primeros—los amos—, y también quiere un puestecito de diputado en el Congreso de la Unión, naturalmente representando el distrito de donde es oriundo, donde seguramente será repudiado. Dice que, para ganarse ese puesto, bastante ha trabajado ya; ¡claro!, traicionando los principios de sus compañeros. ¡Qué poca dignidad! Llamar trabajo a la traición....

Pero ya se ve, los pulpos y sus tentáculos están de plácemes porque saben que los trabajadores radicales no cogen con las ideas de los políticos; y ateniéndose a que les dejaremos el campo libre, han representado una comedia en Guadalajara, la que titulan convención, donde, según su decir, estuvieron representadas (?) todas las agrupaciones obreras de la república, cuando en verdad sólo hay empleados de Fabriles y del Gobierno del Distrito, que por la fuerza se los hizo tomar participación en la referida comedia, en la que el primer actor cómico fue el hipopótamo Morones; resultando que en el segundo acto de la farsa, fue electo candidato a ocupar la primera magistratura don Plutarco Elías—cuyo nombre imagínense que es uno de los muchos que han llegado de lejanas tierras a vender caléfitos y medias en abonos—, quien

si llegara a triunfar, entre sus ministros tendrían que contar a los que hoy se hacen pasar como representantes legítimos, nacidos del seno genuino de los trabajadores, cuando en verdad no son más que unos convencencieros que han perdido o jamás han conocido la vergüenza.

Después de estas consideraciones, debo manifestar que no es que me importen los asuntos políticos, ni que quebrante mi fe de sindicalista, pero creo que estoy en el imprescindible deber de dar un grito de alerta a todos mis compañeros, para manifestarles que si los sueños malitos de estos hombres sin conciencia y sin honor, llegaran a realizarse, el peligro inminente para nosotros, los verdaderos obreros, sería sin límites, pues aquellos desengañarían todo el peso de su venganza sobre nosotros, valiéndose de la fuerza bruta, que ya también tendrían bajo sus órdenes; pero no sucederá, canallas, porque en esta vez no os vamos a dejar en completa libertad para que obréis impunemente como hasta hoy, pues las armas que empleéis para atacarnos, serán las mismas que empleemos para defendernos, y ya veremos quién es el que ríe al último, haciendo constar de antemano que no nos atenemos a los trucos.

VERITAS.

No es un Sacrificio

Si dirigimos una mirada hacia el pasado, encontraremos que, a través de todos los tiempos, ha habido hombres de ideas libertarias, dispuestos siempre a sacrificar sus vidas, si así era necesario, para contribuir a la emancipación de la humanidad; y nosotros, lo mismo que aquellos sacrificados, debemos estar dispuestos, si no a ofrendar nuestras vidas, sí a ayudar a difundir las ideas emancipadoras.

No es un sacrificio para los compañeros trabajadores gastar cinco o diez centavos en el periódico libertario que trae la luz a nuestros cerebros y nos orienta en la lucha de clases que estamos sosteniendo con la casta privilegiada que se opone a la libertad humana. ¡Podrá ser un sacrificio emplear una pequeña parte de nuestro salario en fomentar la prensa obrera comprándola! No es un sacrificio, cuando vemos que al fin de cada semana, después de recibir el jornal de seis días de duro trabajo, pagamos al tabernero tres o cuatro pesos de bebi-

das embriagantes, que sólo han servido para emborronar nuestro cerebro, destruir el organismo, degenerar la especie y arrojarnos a la pendeñencia.

Pensemos un momento y tomemos en consideración que el deber y obligación de uno es deber y obligación de todos, y es el de dar vida a nuestra prensa; no nos conformemos únicamente con alimentar el estómago. Así como los alimentos reparan el desgaste físico del cuerpo y le dan fuerza, así el periódico, el folleto, el libro, son los que robustecen y vivifican el cerebro.

Busquemos ese alimento entre los buenos libros, verdaderos encauzadores de nuestro intelecto, modeladores de la verdadera cultura, que se apollan en las librerías de grupos editores, mientras nosotros continuamos alimentando entre las celdas cerebrales, la polilla del analfabetismo. Recordemos constantemente que no basta saber medio leer o leer, sino que hay que leer.

La causa de nuestra desgracia es que, lejos de buscar las fuentes de la ilustración, buscamos las fuentes de la prostitución, cuyos resultados los lamentamos generalmente en el presidio o en el hospital.

Así, pues, compañeros, si anhelamos efectivamente la libertad, si queremos la emancipación, no la busquemos en el fondo de un vaso de alcohol, a las puertas de un prostíbulo o en el cambio de suertes de los naipes. No; está en el cultivo de nuestra mentalidad, en el acopio de conocimientos y nociones de lo que representamos en la vida y el lugar que debemos ocupar, y estos medios sólo los obtendremos mediante la lectura, que está muy a nuestro alcance. Tomémosla.

SEVERIANO HERNANDEZ.

Añad por ahí una filosofía que dicen ser la de los hombres fuertes, y no es sino la de los débiles que sueñan con una fortaleza de que carecen.

La fuerza engendra sentimientos de solidaridad y de justicia, anhelo de sacrificarse por el prójimo.

Los hombres verdaderamente fuertes son los que saben coordinar sus esfuerzos con los demás, son los que saben que no hay quien sea del todo libre mientras haya un prójimo que sea esclavo.

La libertad es un bien común y cuando no participen todos de ella, no serán libres los que se crean tales.

Los fuertes, verdaderamente fuertes y dignos de este nombre, son los que tienen conciencia de que no es hombre verdadero sino el que aspira a ensanchar, acrecentar y corroborar la libertad común.—NIGUEL DE UNAMUNO.

NUESTRA PALABRA

SEMANARIO.

ORGANO DE LA FEDERACION DE OBREROS Y EMPLEADOS DE LA COMPAÑIA DE TRANVIAS DE MEXICO, ADHERIDA A LA CONFEDERACION GENERAL DE TRABAJADORES.

OFICINAS:

San Juan de Letrán número 14 segundo piso

Teléfono Ericsson 90-70

ADMINISTRADOR:

J. C. Arizmendi Ordorica

Dirección:

Apatado postal 1056

La Tiranía del Favor

«No vivas nunca bajo la alca de familia; abriga sólo el cielo abierto, que te cubra dorada de palacios ajenos.»

Olia el favor como a todas las tiranías, porque nada hay que aplaste tanto como su despotismo feroz. Cuando a tus pies se abra un abismo, no desdén de salvarte, que hasta en el fondo de los antros más ignotos suele hallarse una luz; pero si hay una mano que detiene tu caída y te vuelve a la superficie, entonces sí consíderate, porque ya no te perteneces; y del mismo modo, si agonizando de hambre hay una mano que te arroja un mendrugo, haz de cuenta que resucita para otro.

El favor es como una ventosa que vacía el cráneo, como una tijera que corta las alas; deprime, confunde, anula.

De nada sirve que un gran corazón, que un alma sensible puesta al servicio de una inteligencia clara, haya forjado en la escuela de la vida tu personalidad, tus convicciones, tu conciencia; que hayas aprendido a no tener miedo a nada, a despreciar la muerte; que alguna vez hayas sido alguien.

De nada sirve si te obligaron a aceptar un favor.

Así como el lechayo debe cambiar de librea tantas veces como cambia de amo, el que aceptó un favor debe marchar según el rumbo que señale el índice de la mano que se lo hizo, estudiando todos los tonos para no des-

Compañero, ayuda a la prensa libertaria

Compra el vocero

VERBO ROJO

DE ASPIRACIONES Y CONVICCIONES LIBERTARIAS

que sostenemos son anarquistas y que sustentamos al el todo antipolítico y antistatal; que nos defendemos una vez que nos es necesario general pretensión de los compañeros...

numero 14 de las resoluciones como... Novena y nueve años para...

Novena y nueve años para... que sus armas, sobre el huracán...

que sus armas, sobre el huracán... para evitar una furia...

SEMANARIO. FEDERACION DE OBREROS... OFICINAS: Letrán número 34...

Tiranía Favor

No vivas nunca bajo las alas del águila; abríjate más el abrigo, que te cubran...

ERTARIAS

¡acaba → acaba

EL SUFRAGIO UNIVERSAL

Por ENRIQUE MALATESTA

Antes de examinar la influencia que el parlamentarismo ha ejercido en el movimiento socialista, es bueno estudiar el sufragio universal...

mera vista, la cosa parecía que debería ser propiamente así. En la sociedad actual todo está regido por leyes...

Pero, contra este razonamiento, en apariencia tan simple y claro, está la práctica de los hechos con su indestructible elocuencia.

Hay países en los cuales el sufragio universal existe y funciona regularmente desde hace mucho tiempo; hay otros que han visto, alternativamente: establecido, abolido y restablecido nuevamente el sufragio universal...

Basta conocer un poco la historia o simplemente haber viajado algo, o leer los diarios pertenecientes a cualquier credo político, para darse cuenta de que el sufragio universal, aun sin la dirección de un rey y de un senado...

En las repúblicas, como en las monarquías a base de sufragio universal, las cámaras están compuestas de propietarios, abogados y otros magnates, tal como en los países en los cuales el sufragio es más o menos restringido a las clases poseedoras...

(Continuará)

A LOS MIEMBROS DEL GRUPO EDITOR DE "NUESTRA PALABRA"

Se les cita a fin de que concurran a la sesión que se efectuará mañana viernes, a las 18, en el salón de San Juan de Letrán número 34.

La importancia de los asuntos que vanatrátase, exige la puntual asistencia de todos los compañeros que sostienen con su esfuerzo la publicación de este semanario.

... y han surgido ante mí los horrores del suplicio. Soy el perseguido...

Ya sé que en ocasiones pugnarás por hacer esbozar tus rebelías; pero al mismo tiempo la lealtad de tu temperamento te recordará que tienes una deuda que pagar...

Y así, tu misión será ser sombra siempre, mejor dicho, tú deberás ser el eco, hoy de un religioso fanático, mañana de un patriota furioso.

El Perseguido

Soy el perseguido desde tiempos inmemoriales sobre todas las tierras y bajo todos los cielos. Yo he dado carne a la hoguera, sangre a la guillotina, pasto a las horcas, alimento a las cárceles...

Soy el perseguido... He llevado en el alma un noble anhelo de perfeccionamiento; he alimentado una constante aspiración hacia lo grande, hacia lo sublime; he tratado de enaltecer y hermosar; he luchado por lo justo, por lo hermoso, por lo bueno...

Soy el perseguido... He arrancado los grandes secretos a la naturaleza y heido mis ojos en la humanidad doliente; he alzado mi vista para apreciar las grandezas del universo y aclarar sus misterios...

... y han surgido ante mí los horrores del suplicio.

Soy el perseguido... Cuando he llevado las nobles conquistas de la ciencia a la humanidad, se me ha insultado, me han maltratado, me han amenazado con el tormento...

Soy el perseguido... y, sin embargo, ¡soy la esperanza de la humanidad!

SARA PEREZ GARCIA.

Tú contemplas como una figura extraña la blanca faz de la justicia, divinidad nueva, y te arrastras ante los viejos dioses, negros como tú, de la violencia y del miedo.

Tú admiras la fuerza brutal porque crees que es la fuerza soberana y no sabes que se devora a sí misma.

Tú no sabes que todas las armas caen ante una idea justa.

Tú no sabes que la fuerza verdadera está en la sabiduría y que las naciones sólo son grandes por ella.

Tú no sabes que lo que hace la gloria de los pueblos no son los clamores estúpidos de las plazas públicas, sino el pensamiento augusto, oculto e caso en alguna buhardilla; y que algún día, extendido por el mundo, cambiará su faz.

Tú no sabes que únicamente honran a su patria los que, por la justicia, sufrieron la cárcel, el destierro o el escarnio.

Tú no sabes... —ANATOLE FRANCE.

El odio no produce amor; por el odio no se renueva el mundo.

Y la revolución del odio, o lo malogrará todo, o resultará una nueva opresión, que podría tal vez llamarse anarquista, como se llaman liberales los gobiernos del día, pero no por eso dejaría de ser una opresión y de producir los mismos efectos que todas las opresiones políticas. —ENRIQUE MALATESTA.

¡¡13 DE OCTUBRE!!

¡¡VIVA LA ESCUELA MODERNA!!

Dedicada a esa fecha, en que rememora el proletariado universal el asesinato de que fue víctima el pedagogo racionalista Francisco Ferrer Guardia en los fosos de Montjuich, NUESTRA PALABRA prepara una edición especial, ilustrada y con acopio de datos históricos y artículos relativos a la tragedia con que en Barcelona pretendió el gobierno de Alfonso XIII extinguir, al mismo tiempo que la vida de un hombre abnegado y culto, el principio libertario en que se basa la Escuela Moderna.

Busca el número 16 de NUESTRA PALABRA, compañeros; contendrá DIEZ PAGINAS y será muy útil para la propaganda de nuestras ideas, que por grandes y generosas son tan perseguidas.

LA MASCARADA DE LA LIBERTAD

Brotó la chispa de la rebelión después de trescientos años de ignominiosa esclavitud, proclamando la LIBERTAD.

La aurora de la libertad despertó a un pueblo adormecido entre el negro manto de una larga noche de tres siglos de abyección, proclamando su EMANCIPACION.

El ansia de emanciparse de los tiranos encendió la hoguera de una desigual contienda de once años, que consumió una INDEPENDENCIA.

La Anáhuac se manumitió del reino de España, pero el pueblo, esclavo ayer, ciudadano hoy, siguió dependiendo de los Iturbides, de los Victorias, de los Juárez, de los Díaz, de los Maderos, de los Obregones.

La República Mexicana conquistó su emancipación del trono de España, pero el pueblo desheredado sigue MANCIPADO, ENAJENADO a todos los capitalistas, a todos los explotadores, sean españoles, norte americanos, franceses, mexicanos o de cualquier nacionalidad.

La libertad fogueó los pechos de los que sintieron con Hidalgo, necesidad de ella, y como él la amaron, y con él la proclamaron. Abrasadora, incubó en el pecho de cada guerrillero el derecho a conquistarla, pero el manto fatídico de la patria la envolvió en sus pliegues.

La PATRIA, pavorosa, téticamente sangüinaria, levantó con sus dioses y sus leyes su bólica bandera, y desde ese día, la LIBERTAD, desfigurada, mixtificada, pareció su aliada; supeditada a ella, amancebada con ella.

¡Oh realidad de realidades! ¡Oh esfuerzos titánicos de aquellos indios, de aquellos hombres, representantes de grandiosas epopeyas, sumidos en el cieno de la parvedad y las traiciones por los mismos que dicen venerarios!

En cada demostración hay una ofensa: en cada hurra una blasfemia; en cada discurso una serie de mentiras humillantes.

En la noche del quince de septiembre, en todas las ciudades, en todos los pueblos, en todos los barrios, una multitud abigarrada concurre a oír la misa de la libertad e independencia.

La primera autoridad oficia de ministro, llegada la hora de ritual, y cuando en el campanario el reloj marca las once, los asesinos de los pueblos tremolan el lienzo tricolor, símbolo del crimen, lanzando vivas... y el pueblo, en desbordante júbilo, se desata en dantesca tempestad de gritos y chirridos a la LIBERTAD y la INDEPENDENCIA.

Una estentórea voz se escucha. Es un general que ordena, y los solda-

dos que corearon a la libertad, esclavos de la disciplina, se mueven a su caprichoso antojo.

Un niño, improvisado jefe de un batallón infantil, también manda, y los hombres del mañana, aprisionados en el día de las libertades en ridículo uniforme de mezclilla y kepi de cartón con monitos amaestrados que danzan al sonar de pandeetas, haciendo de soldados, también marchan al compás de tambores y cornetas.

El pueblo que grita hasta desgañarse vitores a la libertad, también desfila a las órdenes de un inesperado jefe, tahur, soldadón retirado o simple valentón que, imperioso, da sus órdenes a la multitud que forma escuadrones para recorrer, simulacreado, las calles en la típica noche libre.

En el ceremonioso acto cívico del día siguiente, un empuñado orador oficial, con elocuencia empalagosa o sin ella, llanamente, recuerda al auditorio que es el día en que un pueblo surgió rompiendo cadenas, derribando tronos, y frente a orador y auditorio, se levanta soberbio, majestuoso, el trono de una reina, la reina del carnaval de septiembre, ¡La Reina de las Fiestas Patrias!

Con un arrebatador arranque de inspiración demoleadora de monarquías, de cetros y de reyes, o con un seco puñero! al reinado, termina el orador, y el pueblo APLAUDE.

Un niño le sucede, desparramando como caudal de perlas los candentes versos de una poesía aprendida. Canta a la libertad, apostrofa a las tiranías y frente a él las bayonetas, desnudas al sol, centelleantes, proclaman la opresión, y el pueblo ADMIRA y APLAUDE.

Un tercero maldice la dominación ejercida por los encomenderos, virreyes y frailes, condena el obscurantismo, reprueba el dogma, exhibe la perversidad del clero, que con el cristo en una mano y la espada en la otra, se enseñoreó de las tierras vírgenes. La concurrencia estupefacta acoge una a una las frases verdidas... Tañe una campana indicando el mediodía, y el pueblo murmura, descubriéndose: "alabado sea Dios".

Han pasado las fiestas patrias, y el Pueblo Libre, el Pueblo Independiente, el Pueblo Soberano, marcha al trabajo a producir para el amo de quien depende, vuelve a sujetarse a los dictados del gobierno, del que es esclavo, y a los preceptos del cura, del que es oveja.

Así han pasado e irán pasando año tras año (hasta que el pueblo sepa y quiera acabar con la sañagüera burla, y proclamar su verdadera libertad) las burdas mascaradas de la independencia.

Informe que Rinde la Tesorería

COLECTAS efectuadas los días jueves 30 de agosto y viernes 31 del mismo, para gastos de los funerales del estinto compañero Juan Val.

Colecta en tráfico.....	\$ 39 19
" a la salida de los talleres.....	24 03
" en inspección.....	8 50
" en truck, 2º turno.....	11 55
" especial en la Federación.....	5 03
TOTAL.....	\$ 88 90

GASTOS:

Carroza y acompañamiento.....	\$ 41 05
Mil doscientos volantes para la colecta del jueves 6 de septiembre.....	2 25
Gastos de la comisión.....	1 00
Al compañero Cipriano Martínez, para la enja y otros gastos.....	30 00
A la mamá del compañero finado.....	10 00
Impresión de dos listones para coronas fúnebres.....	4 00
Suma S. E. u O.....	\$ 88 90

COLECTA del jueves 6 y viernes 7 de septiembre en Tráfico y Talleres, respectivamente, para ayudar a la familia del mismo compañero.

Colecta en tráfico.....	\$ 98 53
" general en talleres.....	37 44
" en truck, primer turno.....	4 40
" carpintería, primer turno.....	18 52
" herrería, primer turno.....	4 95
Suma S. E. u O.....	\$163 84

Todos los compañeros que deseen examinar las cuentas, pueden pasar a la Administración de NUESTRA PALABRA, San Juan de Letrán No 34.

La ley es una institución de agentes muy perniciosos. Cuando se principia a fabricar leyes no se acaba nunca.

La ley profetiza; se encarga de determinar cómo obrarán los hombres en el porvenir. Sean cuales fueren los males que surjan de las pasiones humanas, la introducción de las leyes no puede ser el verdadero remedio.

Mientras el hombre permanezca en las redes de la obediencia, habituado a regular su paso al de otro, su inteligencia y la fuerza de su espíritu continuarán paralizados.— GODWIN (1793).

El anarquismo es inaccesible a las masas y a sus directores.

Solamente algunas individualidades se elevan lo suficiente para alcanzar la comprensión de ese ideal, el más renovador de todos y el más alto.

Los mandarines de multitudes, las multitudes mismas, cuyas luchas y objetivos son generalmente tan mezquinos, viven tan lejos del anarquismo como los propios defensores y sostenedores de los regímenes actuales.

El anarquista es siempre el hombre de mañana.

Utopista, lírico, imaginativo, ideólogo e independiente, lleva en sí todos los elementos creadores del porvenir.

LA BIBLIOTECA MUNDIAL



HA EDITADO LAS SIGUIENTES VOLUMENES, CUYA LECTURA SE RECOMIENDA A TODOS LOS TRABAJADORES:

BRAZO Y CEREBRO
Por HERNÁNDO NORA RUIZ
16 Páginas, 10 Cs. Ejemplar \$ 7.00 Cs.

LA DICTADURA DEL PROLETARIADO
Por FRANCISCO JORDÁN
43 Páginas, 20 Cs. Ejemplar \$ 14.00 Cs.

MAXIMALISMO Y ANARQUISMO
Por JOSÉ TAYO LORENZO
27 Páginas, 15 Cs. Ejemplar \$ 11.00 Cs.

LA VENTA PARCIAL DE CADA FOLLETO SIRVE PARA IR EDITANDO EL SIGUIENTE

PREMIOS, A LA BIBLIOTECA MUNDIAL
7ª CALLE DE LA ROSA NÚMERO 182
TELÉFONO FERRISSON 1-31-23
MEXICO, D. F.

Acaba de publicarse:
LECCIONES HISTORICAS CUATRO AÑOS DE FASCISMO EN ITALIA

Es la historia documentada del martirio del proletariado italiano. La tremenda lección recibida del proletariado revolucionario de Italia, del sercior de enseñanza al proletariado de todo el mundo.

Todos los compañeros, los simpatizantes y las organizaciones obreras, tienen el deber de leer este interesante folleto, hacerlo circular y difundirlo. Cada folleto cuesta 60 centavos. Por 100, descuento de 20%.

Dirigir los pedidos acompañados de su importe al compañero

Trento Tagliaferri
VALPARAISO, CHILE
Cañilla de Concha 685.

Emplo

Epoca 5ª

¡QUE OBRER!

Los nervios solo pensando en la guerra petrolera; el espíritu se larla en toda su Milos de hom de niños que se miseria; miles d los que se cierre hambre con gest les de familias q de espanto, el p que les espera. Si la situación te para los bray que desde hace non sosteniendo rios más terrible desarrrollado en obrero. Lucha titánica, debaten, por un fuerza de un gr dores que basen sueñan con la sienten ilumina grande de las Anarquía, y por engañaje gubn fuerza de las t ora son árbit y, todavía más, de una gran con que se prestan a traicionar el p rebelión que pe Todo ha est nuestros camu embargo, hacen dera libertaria, en la lucha que lante. Ni el apoyo o das de pistolero la compañía los por el contrario, mente lo que l a la huelga. De todos es esta huelga fue asesinato de los perpetrado por d los al servicio

001
piq

s polít
mento no
terminad
no está
con el c
sia.
Trabajad
stro m:
Rusia se
sin ros
loneros p
La e
po apre
ue cada
e organu
organiz
general, e
mediata. E
ción es
necesidad
naciona.
e de vos
ara que
a un c
adelante
uestas a
nte de t
es obrera

4
PA

Estir
De l
ias q
s de
Qué
e u
smo
de
n: t
del
n;
sido
trist
la
poli
men
razo
es p
a ti
de
pde
pau
n p
ate
s
ec
qu
ni
C
rar
lo
er
te
ti

que sostenemos son atacadas y matado. La única producción comu son. No que y nueve días para u
que sustentamos el criterio anti- las paradas. Compañeros de la Coa conde que tiene más de ochenta
ficio y antiestrás. El obrero de las asamblea general de este año, que un año de un día de espar, de
una vez que las cosas se han movi- que se ha movido. El obrero de las asamblea general de este año, que un año de un día de espar, de
pretendió, rezando, que se movi- que se ha movido. El obrero de las asamblea general de este año, que un año de un día de espar, de
mientos políticos. La Federación Rusa, que ha tratado de tratar, pero que ha sido
federación Rusa, que ha tratado de tratar, pero que ha sido
na, tratando de tratar, pero que ha sido
comunidad, que ha sido
toda la